

# 民児協 TOYONAKA



みたい しりたい つたえたい

# こひよか

vol. 89

活動再開で再会

## 第2民児協



発達障害者児の理解について

## 第1民児協



## 第3民児協



ひきこもり支援に関する研修

10月20日アクア文化ホールにて、豊中市よりご来賓をお迎えし、第1民児協のオータムフェスティバルを開催しました。コロナ禍のもと度重なる会議の中止で、顔を合わせることができなかつた新任委員の紹介、主任児童委員による、警視庁誘拐防止プログラム「いかのおすし」の実演、最後は豊中市出身の落語家、桂枝女太さんのトークと落語で大笑い、みんな揃って楽しいひとときを過ごしました。

## 第4民児協



中核市・豊中市の児童相談所づくり  
～数字でとらえる児童相談所の姿～

## 主任児童委員



わくわくランド  
主任児童委員も揃い、久しぶりにたくさんの方とふれあいました。

## 発行所

豊中市民生・児童委員協議会連合会  
〒560-0023 豊中市岡上の町2-1-15  
豊中市社会福祉協議会総務課内  
電話 06(6841)7335

## 発行責任者

会長 小野美智子



大阪府版ミンジー

## 思い出いっぱい

近藤 洋子

第4地区

民生・児童委員協議会

昭和37年に民生・児童委員を委嘱されていた義母の後を、昭和61年に引きつぎ36年が過ぎ、このたび定年を迎えるました。Wさんは、10歳になられた今、自宅でひとり暮らしです。義母のお友だちであつたこともあり、嫁いで以来のおつきあいで

かづことはできません。介護保険を利用して以来ヘルパーさんからは「ばあちゃん」と呼ばれ、食事は椅子に座つて食べさせてもらひ、お口ケアをして、再びベッドへ移動。

ヘルパーさんは、すごいね。介護保険制度があつて本当に良かったと 思います。私も後期高齢者です。

私は、年功序列で第4地区的副会長をつとめさせていただきました。その関係で広報部会長を一期経験しました。編集会議代表12名で、熱い思いを共有す

す。もう「自分でおからだを動かすことはできません。介護保険を利用して以来ヘルパーさんからは「ばあちゃん」と呼ばれ、食事は椅子に座つて食べさせてもらひ、お口ケアをして、再びベッドへ移動。

私は、年功序列で第4地区的副会長をつとめさせていただき

ました。その関係で広報部会長

はもちろんですが、各民児協の

代表12名で、熱い思いを共有す

る人たちとの情報交換の場でもあつて楽しかったです。

その皆さんと一緒に一緒に新元号「令和」が発表されました。

令和に始まつた新型コロナウイルス感染症対策も3年目。最後の一回は、コロナ禍のなかでの活動、コミュニケーションの大変さを改めて考えさせられました。これからは、ウイズコロナで大きな変化の年になるでしょう。私には36年前に一緒に委嘱された菅原さんがいました。親友になりました。

私の地区の委員長は、歴代、男性が在籍され、私が女性委員長として初めての経験となりました。私自身何かと戸惑いもありました。しかし、沢山の方々に出会い、貴重な経験をさせていただき、楽しいことや、嬉しさで励まし、アドバイスする例、見たことのない書類。思ひ返せば、いろいろありました。地域での経験したことのない事例、見たりました。諸先輩の温かい気遣い、行政の方々のやさしい励まし、アドバイスにすがって努めてまいりました。地元の町との共存で素朴な人達と一緒に活動でした。

幸いにも私の校区は旧の村と新しい町との共存で、環境も育ちも違つた人達と共に活動して行くにはバランス感覚が大事だと感じました。

私は35年という長い時をこの

間で、心を大切に活動してきました。毎年同じような活動のくり返しであつても世の中も、人の動きも変化しつつあります。無理

のない活動をされますよう、祈っています。私が今日の日を迎えられたのは沢山の方々のお陰だと思います。感謝しています。

心から有りがとうございました。

私は35年という長い時をこの

間で、心を大切に活動してきました。毎年同じような活動のくり返しであつても世の中も、人の動きも変化しつつあります。無理

のない活動をされますよう、祈っています。私が今日の日を迎えられたのは沢山の方々のお陰だと思います。感謝しています。

心から有りがとうございました。

私は35年という長い時をこの

間で、心を大切に活動してきました。毎年同じような活動のくり返しであつても世の中も、人の動きも変化しつつあります。無理

のない活動をされますよう、祈っています。私が今日の日を迎えられたのは沢山の方々のお陰だと思います。感謝しています。

心から有りがとうございました。

私は35年という長い時をこの

間で、心を大切に活動してきました。毎年同じような活動のくり返しであつても世の中も、人の動きも変化しつつあります。無理

のない活動をされますよう、祈っています。私が今日の日を

迎えられたのは沢山の方々のお

陰だと思います。感謝

しています。

私は35年という長い時をこの

間で、心を大切に活動してきました。毎年同じような活動のくり返しであつても世の中も、人の動きも変化しつつあります。無理

のない活動をされますよう、祈

っています。私が今日の日を

迎えられたのは沢山の方々のお

陰だと思います。感謝

しています。

私は35年という長い時をこの

間で、心を大切に活動してきました。毎年同じような活動のくり返しであつても世の中も、人の動きも変化しつつあります。無理

の

複雑化する社会情勢のもと、ひきこもりに関心が持たれている。ひきこもりとは、様々な要因の結果として、社会的参加（就学、就労、家庭外での交遊など）を回避し、原則的には6ヶ月以上にわたって概ね家庭に留まっている状態（他者と交わらない形での外出をしていてもよい）を指す。本人に「社会」に対し、支援者、家族が考える百倍の強い恐怖感がある。



複雑化する社会情勢のもと、ひきこもりに関心が持たれている。ひきこもりとは、様々な要因の結果として、社会的参加（就学、就労、家庭外での交遊など）を回避し、原則的には6ヶ月以上にわたって概ね家庭に留まっている状態（他者と交わらない形での外出をしていてもよい）を指す。本人に「社会」に対し、支援者、家族が考える百倍の強い恐怖感がある。

合同専門研究部会研修会 令和4年10月14日 アフア文化ホール 「ひきこもり支援に関する研修」	
大阪府福井部地域福祉推進室 地域福祉課 斎藤 秀雄さん	

### 第3民児協

## 部会報告

発達障害とは、生まれつきの脳の障害であり、親の育て方や環境因によるものではなく通常その症状は低年齢に発現するそうです。近年では社会に出てから判断することができ增加しており、それが「大人の引きこもり」につながっています。研修に参加し発達障害の方も社会に適応し自立することは充分可能と感じました。しかしその為には周りの人々が発達障害といふものをしっかりと理解し個人に応じた支援をする必要があると思います。私はいつも

明ることが増加しており、それが「大人の引きこもり」につながっています。研修に参加し発達障害の方も社会に適応し自立することは充分可能と感じました。しかしその為には周りの人々が発達障害といふものをしっかりと理解し個人に応じた支援をする必要があると思います。私はいつも



課題としては、社会にてからの支援の難しさ、例えば人間関係や指示理解、障害に対する理解のなさ。映画「レインマン」を思い出します。

障害福祉研究部会研修会  
発達障害の理解と支援について  
令和4年10月31日

木村 宏之さん

### 第1民児協

研修の中では体験学習もあり、文字の羅列も絵にするとわかりやすい事を体感いたしました。

児童福祉研究部会・障害福祉研究部会合同研修会  
「一歩の会」  
令和4年9月29日

波多野敦子さん

### 第2民児協

映画「レインマン」を思い出します。

児童福祉研究部会・障害福祉研究部会合同研修会  
「一歩の会」  
令和4年9月29日

伊山 雅子さん

「一歩の会」主に成人の発達障害児に対する理解は、困っているお子さんや親御さんを見かけたら、ぜひお話を聞いてあげて下さい。

「にじいろ」乳幼児～学齢期の保護者同士の交流会を月1回開催しています。

今後は障害をオープンにし周りの人々の温かい理解と個人に対応した支援で自立した生活を送れるよう力になりました。  
(奥村)

「発達障害」は、脳の先天性機能障害で原因はまだ解明されていません。「発達障害」はいくつかの種類に分類され、  
\*自閉スペクトラム症 (ASD)  
\*注意欠如・多動症／注意欠如・多動性障害 (ADHD)  
\*学習障害 (LD)  
\*感覺過敏等があります。  
原因はいまだ解明されており、治療薬は対症療法のみの薬になります。そのため、周りの理解や協力が重要となります。

発達障害者に対する理解は、一番心配されることは社会からの孤立です。就労に対する支援は、障害者就業・生活支援センター、ハローワーク等での就労支援があります。  
正しい理解・適切な配慮や支援があれば、地域で自分がとても大切だと感じます。  
(見玉)



原因（犯人）探しはしない。機会があれば今、何に困っているのかを聞く。ひきこもり支援の難しさは問題が表面化しないので、孤立化の防止、小さな気付きの発見に努める。

高齢福祉研究部会研修会 令和4年10月20日 豊中市認知症対策の今を知る 認知症地域支援推進員の活動	
庄内地域包括支援センター 認知症地域支援推進員 幸町分室 土井 優さん	

### 第4民児協

#### 令和4年度 専門研究部会一覧

	高齢福祉研究部会	障害福祉研究部会	児童福祉研究部会
第1民児協	認知症の人への接し方について	発達障害の理解と支援について <b>★本文あり</b>	多機関連携による ヤングケアラー支援に向けて (こども未来部による公開講座)
第2民児協	認知症 軽度認知障害 (MCI) ってなに?	発達障害者児の理解について <b>★本文あり</b>	(障害・児童合同研修会)
第3民児協	ひきこもり支援に関する研修 (3部会合同) <b>★本文あり</b>		
第4民児協	豊中市の認知症対策の今を知る 認知症地域支援推進員の活動 <b>★本文あり</b>	知的障害・発達障害のある方を理解するための動画視聴 「みんなちがって みんないい」	中核市・豊中市の児童相談所づくり ～数字でとらえる児童相談所の姿～

80歳を過ぎると2人に1人が認知症になるとか。困ったなう。でも大丈夫です。豊中市では、これまで中央地域包括支援センターに1名のみだった認知症地域支援推進員（以下「推進員」とする）が令和3年度より各地域包括支援センターに1名配置されました。認知症の人が住み慣れた地域でいつまでも暮らし続けられるように支えています。

推進員の方々も作成に関わり、厚生労働省から優秀賞を頂いた「認知症医療・福祉連携おたすけマップ」は早期発見とスムーズな文

援に繋がっています。使いやすそうです。認知症の人と介護家族の方々がホツとやさしく、情報交換をする場としてオレンジ（認知症支援の色）カフェを推進員さんへお譲りくださいました。

豊中市では既に2万人超の方が認知症サポート養成講座を受け、オレンジリングを持っています。その

での認知症の見守りができるようになります。認知症の人を迎えマチカネくんも登壇し、盛会でした。夜はオレンジ色にライトアップされ、豊中市が年をとつても安心して暮らせる街になりました。  
(東)



